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Gemeinde Hinte 
Niederschrift 

 
 

über die  3. Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice am Donnerstag, den  22.09.2022 
in Hinte Mensa IGS Krummhörn-Hinte, 
Cirkwehrumer Straße 17, 26759 Hinte. 

 

 
 

Beginn: 17:00 Uhr 
 
Ende:  17:53 Uhr 
 
Anwesende: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Schneider  

SPD 
Frau Birte Harms  
Herr Erik Heeren  
Frau Marita Janssen Vertretung für Herrn Paul Bents 
Herr Andreas Weerda Vertretung für Herrn Franz Hartmann 

CDU 
Frau Ulrike Scholz-Benedictus  

FDP/FLH 
Herr Jens Klaassen  

GRÜNE 
Frau Agnes Arends  

Lehrervertreter/in 
Frau Dorothea Eiklenborg  

Elternvertreter/in 
Frau Stefanie Gehrmann Ab Tagesordnungspunkt 6 

Vertreter/in der Sportvereine 
Herr Dennis Igelmann  

von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Uwe Redenius  
Herr Sascha Ukena  

Protokollführer/in 
Herr Jens Cramer  
 
 
Abwesend: 

SPD 
Herr Paul Bents  
Herr Franz Hartmann  

CDU 
Herr Arno Riemann  

KiJuPa 
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Herr Frieso Tamminga  

Gleichstellungsbeauftragte 
Frau Anita Schmidt  

Vertreter/in der Kindergarteneltern 
Jana-Christin Surma  

Vertreter/in der Kirchen 
Herr Sebastian Schrap  
 
 
 
Tagesordnung: 
 1   Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der 

ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
Tagesordnung 

 

   
 2   Einwohnerfragestunde  
   
 3   Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene 

Sitzung 
 

   
 4   Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die 

Erhebung von Gebühren für Dienst- und Sachleistungen der 
Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Hinte außerhalb der 
unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben (Feuerwehrge-
bührensatzung) 
Vorlage: 2022/GB I/0519 

 

   
 5   Beratung und Beschlussfassung über eine neue Friedhofs-

satzung 
Vorlage: 2022/GB I/0518 

 

   
 6   Beratung und Beschlussfassung über die neue Satzung zur 

Erhebung von Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0517 

 

   
 7   Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des Vertre-

ters der Sportvereine;"Stellung eines Antrages im Rahmen 
des Bundesprogramm -Sanierung kommunaler Einrichtungen 
in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur- für die Sanierung 
des Sportheims des SV Concordia Suurhusen e. V. 
Vorlage: 2022/GB I/0520 

 

   
 8   Anträge und Anfragen  
   
 8.1   Anfrage der SPD Fraktion zur Kindertagesstätte Hummelburg 

in Loppersum 
Vorlage: 2022/GB I/0513 

 

   
 9   Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten  
   
 10   Schließung der Sitzung  
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zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Anwesenden, der ordnungsgemä-

ßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
 
Herr Schneider eröffnet die Sitzung. Er stellt die anwesenden Ausschussmitglieder, die ord-
nungsgemäße Ladung, die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest.  
 
  
 
 
zu 2 Einwohnerfragestunde 
 
Herr Schneider bittet um Wortmeldungen. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
  
 
 
zu 3 Genehmigung der Niederschrift über die vorhergegangene Sitzung 
 
Herr Schneider verweist auf die Niederschrift. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
Beschluss: 
Die Niederschrift der letzten Sitzung des Ausschusses für Bürgerservice vom 22.06.2022 
wird genehmigt. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 2   
 
 
zu 4 Beratung und Beschlussfassung über die Satzung über die Erhebung von 

Gebühren für Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feuerwehr der 
Gemeinde Hinte außerhalb der unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben 
(Feuerwehrgebührensatzung) 
Vorlage: 2022/GB I/0519 

 
Herr Schneider verweist auf die Vorlage und erteilt Herrn Ukena das Wort. 
 
Herr Ukena stellt den Anwesenden die Vorlage kurz vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor.   
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die Satzung über die Erhebung von Gebühren für 
Dienst- und Sachleistungen der Freiwilligen Feuerwehr der Gemeinde Hinte außerhalb der 
unentgeltlich zu erfüllenden Pflichtaufgaben (Feuerwehrgebührensatzung). 
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einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 5 Beratung und Beschlussfassung über eine neue Friedhofssatzung 

Vorlage: 2022/GB I/0518 
 
Herr Schneider verweist auf die Vorlage und erteilt Frau Wilhelm das Wort. 
 
Frau Wilhelm stellt den Anwesenden die Friedhofssatzung vor. 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat beschließt die sich im Anhang befindende Friedhofssatzung. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 6 Beratung und Beschlussfassung über die neue Satzung zur Erhebung von 

Friedhofsgebühren für die Gemeinde Hinte 
Vorlage: 2022/GB I/0517 

 
Herr Schneider verweist auf die Vorlage und erteilt Frau Wilhelm das Wort. 
 
Frau Wilhelm stellt den Anwesenden die Satzung vor. Durch diese ergeben sich marginale 
Erhöhungen der Friedhofsgebühren. 
 
Herr Weerda möchte wissen, ob der Deckungsgrad nach der Erhöhung 18,5 % Prozent be-
trägt. 
Frau Wilhelm bestätigt dies. Vorher hat der Deckungsgrad 10% betragen. 
 
Herr Klaassen weist auf die Wichtigkeit der regemäßigen Kalkulierung der Gebühren hin. 
 
Frau Scholz-Benedictus hält die Anhebung der Gebühren in Anbetracht der derzeitigen Lage 
für schwierig, stimmt dieser aber dennoch zu. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Beschluss: 
Der Rat der Gemeinde Hinte beschließt die neue Satzung über die Erhebung von Friedhofs-
gebühren für die Gemeinde Hinte. 
 
 
einstimmig beschlossen Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 
 
zu 7 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag des Vertreters der Sport-

vereine;"Stellung eines Antrages im Rahmen des Bundesprogramm -
Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und 
Kultur- für die Sanierung des Sportheims des SV Concordia Suurhusen e. 
V. 
Vorlage: 2022/GB I/0520 

 
Herr Schneider verweist auf den Antrag und erteilt Herrn Igelmann das Wort. 
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Herr Igelmann stellt seinen Antrag anhand einer PowerPoint Präsentation vor. 
 
Herr Heeren hält die Einreichung des Antrages für sehr kurzfristig. Seine Fraktion muss die-
sen erst noch besprechen. Aus diesem Grund kündigt er die Enthaltung der SPD-Fraktion 
an. 
 
Auch die CDU-Fraktion hat noch offene Fragen zum Antrag sagt Frau Scholz-Benedictus. 
Sie fragt sich, wie das Auswahlverfahren stattfindet, wenn zeitgleich der Antrag für die Drei-
fachsporthalle eingereicht wird. Sie kündigt die Enthaltung der CDU-Fraktion an. 
Herr Igelmann antwortet, dass sein Antrag zurückgezogen wird, sobald erkennbar ist, dass 
dieser eine Konkurrenz für die Dreifachsporthalle darstellt. 
 
Herr Klaassen stimmt dem Antrag zu. In letzter Zeit ist die ehrenamtliche Unterstützung 
durch den Rat der Gemeinde Hinte zurückgegangen. Eine entsprechend positive Beschluss-
fassung würdige das ehrenamtliche Engagement. 
 
Herr Weerda wirft ein, dass die Gemeinde Hinte bisher alle Vereine beim Bau eines Sport-
heimes unterstützt hat und dies auch weiterhin tun werde. 
 
Herr Redenius bedankt sich für die tolle Arbeit des Sportvereins. Auch er hält die Einrei-
chung des Antrages für sehr kurzfristig. Außerdem fragt er sich, inwieweit die anderen Verei-
ne beteiligt wurden. Darüber hinaus hält er die Einreichung von zwei Anträgen gleichzeitig für 
problematisch. Er gibt zu bedenken, dass die Förderung noch über mehrere Jahre möglich 
ist. Er schlägt vor, dass nächstes Jahr ein neuer Antrag gestellt wird und alle Vereine mit ins 
Boot genommen werden. 
 
Herr Klaassen meint, die Fraktionen sollten sich dahingehend beraten, ob im kommenden 
Haushaltsentwurf entsprechende Finanzmittel berücksichtigt werden sollten. 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Beschluss: 
Gemäß Abstimmungsergebnis ist der Antrag angenommen. 
 
 
mehrheitlich beschlossen Ja 2  Nein 0  Enthaltung 7   
 
 
zu 8 Anträge und Anfragen 
 
Herr Schneider bittet um Wortmeldungen. 
 
Herr Heeren informiert über einen Weihnachtsmarkt, der am 17.12.2022 auf dem Gelände 
des LMC in Hinte im Gewerbegebiet stattfinden soll. Im Rahmen des Weihnachtsmarktes ist 
ein Kinderkonzert geplant. 
 
Herr Klaassen verweist auf die Ratssitzung vom 29.06.2022 und möchte zu Tagesordnungs-
punkt 8 wissen, wie der Stand bezüglich des auszuarbeitenden Konzeptes ist. 
Herr Ukena antwortet, dass dieses in Arbeit ist. Einen genauen Zeitstrahl kann er nicht nen-
nen. Er macht aber deutlich, dass in einem halben Jahr kein funktionierendes Konzept erar-
beitet werden kann welches auch sofort gelebt wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
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zu 8.1 Anfrage der SPD Fraktion zur Kindertagesstätte Hummelburg in Loppersum 

Vorlage: 2022/GB I/0513 
 
Herr Schneider verweist auf den Antrag der SPD-Fraktion und erteilt Herrn Redenius das 
Wort. 
 
Herr Redenius beantwortet die an die Verwaltung gestellten Fragen. Die Gesamtkosten be-
ziffert er mit 25.000 Euro. 30.000 Euro wurden im Haushalt eingeplant. 
 
Herr Weerda möchte zudem wissen, ob die Toiletten im „alten“ Teil der Kindertagesstätte 
Loppersum saniert werden. Er erinnert sich, dass dies einmal beschlossen worden ist. 
Herr Redenius antwortet, dass er diese Information nacheichen wird. 
 
Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
  
 
 
zu 9 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 
 
Es liegen keine wichtigen Angelegenheiten vor, über die zu berichten wäre.  
 
  
 
 
zu 10 Schließung der Sitzung 
 
Herr Schneider schließt die Sitzung um 17.53 Uhr. Er dankt allen Anwesenden für die Mitar-
beit und wünscht einen guten Heimweg.  
 
  
 
 
 
 
gez. Schneider gez. U. Redenius gez. Jens Cramer 
Vorsitz Bürgermeister Protokollführung 
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